

NE LAISSEZ PAS LA PEUR D'ECHOUER VOUS ARRETER

Un texte de Bernard Emkeyes

Pasteur

Dieu nous appelle à rebondir et à dépasser notre échec pour aller de l'avant car Il a de grands projets pour notre vie !

A la question d'un journaliste : « *Qu'est-ce que cela fait d'avoir échoué 1399 fois, avant de découvrir comment fabriquer l'ampoule électrique ?* », Thomas Edison répondit : « *Je n'ai pas échoué 1399 fois, j'ai simplement découvert 1399 manières de ne pas produire de la lumière dans une ampoule* ».

En réalité, si vous avez appris quelque chose au travers de déconvenues, alors vous n'avez pas échoué.

Dieu nous enseigne de plusieurs façons : par Sa Parole, par la vie des autres, mais aussi par nos expériences et nos erreurs.

APPRENDRE DES ÉCHECS

Il y a des erreurs que Dieu vous a laissé commettre afin que vous appreniez, et que vous puissiez, par la suite, conseiller et enseigner vos proches et les générations futures.

Il y a toujours quelque chose de positif à retirer de nos échecs. Et si nous apprenons au travers de nos erreurs, alors nous ne sommes pas perdants, mais nous grandissons : à l'avenir, nous ne reproduirons plus les mêmes fautes.

Essuyer un échec n'est pas une tragédie. En revanche, le drame est de rester traumatisé et de ne plus avancer. C'est pour cela que Jésus dit :

Apocalypse 2 : 5

⁵ Souviens-toi donc d'où tu es tombé, repens-toi, et pratique tes premières œuvres ; sinon, je viendrai à toi, et j'ôterai ton chandelier de sa place, à moins que tu ne te repentes.

La vie est remplie de difficultés qui peuvent nous amener à chuter. Mais le Seigneur est toujours à nos côtés pour nous relever. Il nous invite à tirer la leçon de nos fautes et à de nouveau aller de l'avant. C'est pour cela que vous ne devez pas vous laisser paralyser par la peur.

Bien souvent on regarde d'un mauvais oeil le manque de foi qu'eut Pierre lorsqu'il sortit de la barque pour rejoindre Jésus, et qu'il finit par s'enfoncer dans l'eau. Mais c'est en tout cas le seul à avoir tenté de marcher sur les eaux. Il n'a pas regardé à ses capacités, mais il a écouté la voix du Seigneur.

L'échec peut avoir des effets très négatifs dans la vie d'une personne : il paralyse, il emprisonne, il décourage, il ôte le désir d'entreprendre de nouvelles choses. **Mais l'échec peut également conduire à de grandes victoires.** Il enseigne, il fortifie et il permet de franchir des caps. L'échec produit l'expérience nécessaire pour qu'une personne puisse grandir.

La vie est une prise de risque permanente.

- Rire, c'est prendre le risque de paraître insensé.
- Pleurer, c'est prendre le risque de sembler sentimental.
- Parler de ses rêves, c'est prendre le risque d'essuyer les moqueries.
- Vivre, c'est prendre le risque de mourir.
- Essayer, c'est prendre le risque d'échouer.

Mais la plus grande tragédie de la vie, c'est de ne rien risquer du tout.

L'ÉCHEC, UNE ÉTAPE AVANT LA VICTOIRE

Si vous ne pouvez pas accepter le moindre échec, le plus petit revers ou la déception, alors vous ne pourrez pas accomplir l'œuvre de Dieu. Il est illusoire de penser que le fait d'être enfant de Dieu va nous donner de vivre une vie parfaite, sans échec ni déception. Nous passerons par des difficultés, nous traverserons des épreuves, mais Dieu promet de faire de nous des « Plus que vainqueur ».

L'échec n'est qu'une étape qui va nous conduire à la victoire !

Nous ne devons pas regarder l'échec comme une finalité, mais comme un évènement transitoire qui nous mène à des niveaux supérieurs dans notre vie. De toutes nos expériences négatives, nous pouvons en tirer des richesses. Passer par des difficultés est un bon moyen d'apprendre et d'acquérir de l'expérience, pour ensuite réaliser des œuvres plus grandes encore.

2 Samuel 11 : 25

²⁵ David dit au messager : Voici ce que tu diras à Joab : Ne sois point peiné de cette affaire, car l'épée dévore tantôt l'un, tantôt l'autre ; attaque vigoureusement la ville, et renverse-la. Et toi, encourage-le !

En d'autres termes, les épreuves de la vie s'abattent aussi bien sur les chrétiens que sur les non-chrétiens. Être enfant de Dieu ne signifie pas avoir une assurance contre les difficultés.

Le roi David eut une vie très agitée : il traversa beaucoup d'oppositions et connut de multiples défaites. Et pourtant il avait les faveurs de Dieu. Cet exemple est encore d'actualité : penser que notre vie sera uniquement faite d'évènements positifs n'est qu'illusion. Le Seigneur nous

appelle aussi à expérimenter la parole de foi dans les circonstances pénibles ; c'est dans ces moments-là que nous voyons la puissance de Dieu agir.

Il n'y a pas de victoire sans épreuve.

Les obstacles ne doivent pas nous décourager, mais au contraire, ils doivent faire grandir notre confiance et notre foi en Dieu car Il nous donne toujours la victoire. Dans la difficulté, Dieu nous demande de nous appuyer sur Lui.

Esaïe 41 : 10

¹⁰ Ne crains rien, car je suis avec toi; Ne promène pas des regards inquiets, car je suis ton Dieu; Je te fortifie, je viens à ton secours, Je te soutiens de ma droite triomphante.

SE DÉTOURNER DE NOS MAUVAISES VOIES

Exemple : Lorsque David et le peuple hébreu ramenèrent l'arche de l'alliance à Jérusalem, ils ne respectèrent point les ordonnances de Dieu : l'arche était placée sur un char tiré par des bœufs, alors que Dieu avait prescrit qu'elle soit transportée par des hommes au moyen de grandes barres. Et lorsqu'Uzza toucha l'arche à main nue, il mourut pour cela. Voici la réaction de David :

1 Chroniques 13 : 11

¹¹ David fut irrité de ce que l'Éternel avait frappé Uzza d'un tel châtiment. Et ce lieu a été appelé jusqu'à ce jour Pérets-Uzza.

David connaissait la Parole de Dieu, il connaissait ce que Dieu avait dit à propos de l'arche et de son transport. Et pourtant il commit l'erreur de ne pas suivre les prescriptions de Dieu. C'était un échec de sa part, et il fut irrité de ce que le châtiment tomba sur Uzza.

Mais un peu plus loin, on découvre David qui restaure le culte d'adoration à Dieu. Il n'est pas resté sur son irritation, il a compris qu'il était responsable de cet échec car il n'avait pas voulu appliquer ce qui était écrit dans la Parole de Dieu.

Combien de fois nous traversons des situations difficiles parce que nous ne voulons en faire qu'à notre tête, parce que nous privilégions nos choix plutôt que les préceptes de Dieu ? Mais ce qui est important dans ces cas-là, c'est de réagir comme le fit David : il n'a pas baissé les bras, il n'a pas abandonné son peuple, il n'a pas rejeté Dieu ; David a regardé à son erreur et a demandé pardon à Dieu en faisant monter vers Lui un culte d'adoration. Ce qu'il fit est très important : il a reconnu son erreur, il s'en est repenti, et Dieu a permis qu'il sorte victorieux de cet échec.

Dieu nous appelle à nous appuyer sur sa Parole. Nous vivons beaucoup d'échecs parce que nous laissons de côté la Parole de Dieu, et que nous préférons écouter nos propres pensées.

Dieu nous invite chaque jour à reconnaître nos erreurs et à Lui demander pardon pour ne pas avoir suivi sa direction. Il nous appelle chaque jour à profiter de sa grâce afin de nous détourner de nos mauvaises voies qui nous mènent à l'échec, et de suivre sa Parole qui nous rend victorieux. Chaque jour nous pouvons nous repentir parce que Dieu nous aime.

REFUSER LA LOGIQUE TERRIBLE DE L'ÉCHEC

Dans beaucoup de familles, les enfants développent la peur de commettre les mêmes erreurs que leurs parents. Et lorsqu'ils vivent des échecs, ils pensent finalement qu'ils ne font que perpétuer « *la tradition de l'échec* » que leurs parents portent.

Ezéchias était dans ce cas-là. Il est né dans cette logique terrible de l'échec : son père Achaz échouait tout ce qu'il entreprenait, aussi bien dans le domaine personnel que militaire et spirituel. Le fait de grandir dans une telle atmosphère rend très difficile la possibilité d'échapper à cette « *tradition de l'échec* ». Mais il se passa l'inverse pour Ezéchias.

2 Chroniques 31 : 21

²¹ Il agit de tout son cœur, et il réussit dans tout ce qu'il entreprend, En recherchant son Dieu, pour le service de la maison de Dieu, pour la loi et pour les commandements.

Ezéchias a brisé cette malédiction qui pesait sur sa famille. Il avait compris qu'il devait résister, et ne pas rentrer dans cette logique de l'échec.

Et gloire à Dieu, car nous qui sommes enfants de Dieu, nous avons reçu **Jésus-Christ qui brise toutes les malédictions** qui se transmettent de génération en génération.

Ezéchias était déterminé ! Il n'a pas juste fait une prière, il a agi de tout son cœur. Il a laissé derrière lui tous les échecs de ses parents pour se mettre en action et s'emparer de la victoire.

Dieu est un Dieu d'amour. Il connaît tes peines, il sait quelles situations tu as du affronter dans ton passé, il a vu tes déboires, tes pleurs ; mais Dieu fait de toi un victorieux ! Il veut que tu triomphes de toutes les douleurs de ton passé ! Le Seigneur est à tes côtés, Il est fidèle.

Révoltez-vous contre la « tradition de l'échec », Dieu veut pour vous une vie heureuse, épanouie, bénie, libre et en paix. Rejetez le joug du passé, et recevez la bénédiction de Dieu qui enrichit et n'est suivie d'aucun chagrin. Refusez l'échec, et persévérez.

PERSÉVÉRER

Hébreux 10 : 36

³⁶ Car vous avez besoin de persévérance, afin qu'après avoir accompli la volonté de Dieu, vous obteniez ce qui vous est promis.

Nous faisons tous face à des difficultés, à des défis et à des moments difficiles. Mais ces temps sont des occasions de mettre en pratique la Parole de Dieu qui mène à la victoire.

Dans l'épreuve, ne baissions pas les bras, ne laissons pas le découragement prendre le dessus ; mais regardons à celui qui transforme les situations et qui peut faire toutes choses. La confiance que nous avons en Dieu nous permet de résister dans la difficulté, de tenir ferme dans l'épreuve. Et cette persévérance nous donne d'accomplir l'œuvre de Dieu et de recevoir les bénédictions qu'Il a promises : la victoire, le bonheur, l'épanouissement...

Dans ton cœur brille la lumière de Dieu ; son amour est en toi. Même dans les difficultés, Il est présent, Il est fidèle. Alors persévère. Ne te relâche pas, parce qu'au moment choisi de Dieu, il y aura la victoire.

Galates 6 : 9

⁹ Ne nous lassons pas de faire le bien ; car nous moissonnerons au temps convenable, si nous ne nous relâchons pas.

Malgré ce que tu vis, en dépit de ce que tu vois, continue car le Seigneur est avec toi ! Le plan de Dieu est de te bénir.

Je bénis le Seigneur parce que chaque jour Il me donne la force de continuer. Dans mes découragements, Il est là pour me fortifier. Quand je crie à Lui, j'entends sa voix douce et paisible qui me dit : « *Ne promène pas des regards inquiets, Je suis avec toi* ».

Et je veux que vous aussi vous receviez cet encouragement : Dieu veut que vous ayez du succès dans votre vie ; Il est venu pour briser toutes les malédictions du passé, celles qui vous emprisonnent et qui vous empêchent d'aller de l'avant, celles qui font que vous vous êtes résignés à vivre dans la tristesse et dans l'échec. Dieu vous donne les clés du succès pour que vous ayez la réussite en toutes circonstances.

AVOIR CONFIANCE EN DIEU

Psaumes 37 : 3-5

³ Confie-toi en l'Éternel, et pratique le bien ; Aie le pays pour demeure et la fidélité pour pâture. ⁴Fais de l'Éternel tes délices, Et il te donnera ce que ton cœur désire. Lire la suite

Le succès n'est pas quelque chose qui nous tombe dessus, tout prêt. Le succès se construit, jour après jour, dans notre foi en Dieu, dans la confiance que nous Lui accordons, dans la mise en pratique de sa Parole qui nous montre le chemin de la droiture et de la victoire. Si tu traverses des épreuves, ne regarde pas aux difficultés, mais fais de l'Éternel tes délices. Proclame qu'Il est grand, qu'Il est bon, qu'Il peut transformer toute situation. L'Éternel a de grands projets pour ta vie : Il veut que tu t'épanouisses, que tu ailles de victoire en victoire,

que tu deviennes une bénédiction pour ceux qui t'entourent et que tu Le serves. Il te réserve le meilleur.

Mais pour cela, abandonne-toi entre les mains de Dieu et recommande-Lui ton sort. N'essaies pas toujours de faire les choses par toi-même, selon tes propres pensées ; mais au contraire, laisse-Le diriger ta vie.

Dieu est venu pour ôter nos incapacités, pour briser la malédiction de l'échec afin que nous puissions faire de grandes choses. L'échec n'est pas de Dieu, mais Il l'utilise pour nous enseigner et nous faire grandir. Dans la vie, chaque personne passe par des épreuves ; et parfois cela se termine par un échec. Mais Dieu nous appelle à rebondir, à dépasser nos erreurs et notre peur de recommencer pour aller de l'avant.

Entreprendre à nouveau avec Dieu à mes côtés, persévérer dans ma foi en ses promesses, c'est m'assurer que mon avenir sera jalonné de victoires.